

	PTS.	CTA.
España.	1	26
Extranjero (Unión Postal).	2	50

Número suelto . . . . . 5 cts.  
Id. atrasado . . . . . 10 »

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

HORAS DE DESPACHO  
Redacción: desde las cuatro de la mañana a las ocho de la noche.  
Administración: desde las 7 mañana a las 6 de la noche.

TELÉFONO 27

Oficinas: Conculstador, 30

**PIANOS** Grandes modelos cruzados con marco completo de hierro, desde 850 pesetas, mueble rico.  
**MEDIOFONOS** 3 veces más potentes que los armoniums. Se remiten catálogos ilustrados.  
Diríjase a J. M. Marañón, Barba, 2—Barcelona.

## Fonda de Jaime Romaguera (Barret)

— FUENTE, 10—LLUCHMAYOR —

Dicho dueño participa a todos los señores que vayan a visitar hoy dicha feria, que en esta su casa se servirán comidas de toda clase, a precios económicos.  
También encontrarán los señores viajeros grandes dormitorios, con aseo y limpieza.

**NO EQUIVOCARSE FUENTE, 10**

### LA ACTUALIDAD

#### Galantería oficinesca

Anteayer hablabamos de los procedimientos rapidísimos que se emplean en las dependencias del Estado. Hoy, letocando el turno a la galantería, y como en el artículo anterior, cedémosle la palabra a una de las víctimas, que, por cierto, retratan con colorido perfecto el natural, hasta el punto de que a uno le parece que lo está viendo con sus propios ojos. ¿Quién no ha sufrido las mejaderías del empleado mal educado, sobre todo si ha obtenido el puesto por recomendación?

«Hace pocos días estuvimos en un negociado del Ayuntamiento. El jefe, persona achacosa y respetable, estaba ausente de la ciudad. Veraneaba. El oficial segundo, joven elegante y nada respetable, que debe su puesto a la pasión senil de una mogigata emparentada con uno de los últimos alcaldes, veraneaba también. Nos entendimos—es decir, no nos entendimos, lo cual es todo lo contrario—con el tercer oficial, o jefe, o lo que fuere.

Al benemérito empleado debía dolerle toda la dentadura según el gusto que puso al vernos, y presumimos que habría reñido con el sastrero según lo mal que andaba de tela. Afrontando sus iras y procurando dar a nuestro acento la más humilde mansedumbre, le preguntamos por el expediente que a tan mal traer nos traía.

—No es de mi negociado.  
—Perdone usted, replicamos con resignación evangélica, me acaba de decir Falano...

—Ese no sabe lo que se pesca...  
—Es que, insistimos, el señor Alcalde nos ha dicho también...

El empleado se encogió de hombros, puso aún más torvo el ceño.  
—¿Qué expediente es?  
—El de...  
—Repito que no es de mi negociado. Nos resignamos. Subimos y bajamos escaleras y volvimos a bajar y subir y luego a subir y bajar, sin ningún resultado positivo. Hablamos otra vez con Falano—«el que no sabe lo que se pesca»—, molestamos de nuevo al Alcalde y hubimos de volver a la oficina que el respetable jefe y el poco respetable elegante habían dejado confiada al mal carado oficial.

Este nos recibió, como sin duda, en sus buenos tiempos recibía a su astrer.

—Se de cierto—dijimos—que en su negociado está el expediente.  
Ante afirmación tan categórica, formulada con cierta energía, no se atrevió a insistir en su negativa el buen señor. Llamó a todos sus escribientes, uno tras otro, que revolviendo papeles armaron una polvorera atroz y después de dos horas de busca tan activa como inútil, sacamos en limpio estas palabras.

—Es posible que el expediente estuviera aquí; pero no está. Habrá que hacer otro.

Mohinos y cariacontecidos salimos del antro polvoriento y nuestra buena suerte nos deparó el encuentro de un portero conocido. Le expusimos nuestras culpas, y nos dijo: «¡Hombre! precisamente, ayer puse muchos papeletes en el retrero.» Y fue, y al cabo de poco rato, volvió triunfante con el malhadado documento. No le faltaban sino las dos primeras hojas!

«¿Se cuida de esta verídica excursión por las oficinas municipales? Sepa el lector, sepa el Alcalde, por si algo el asunto le interesa, que hace año y medio, un propietario, el de la casa que ahora lleva el número 226 de la calle

de Mallorca, (Barcelona) pidió permiso para edificarla. ¿Saben el lector y el Alcalde, cuando se le concedió permiso para edificar? Cuando ya tenía los pivos alquilados. Así anda la administración municipal, ciudadanos.»

Hay quien es partidario de entregar esas oficinas al mejor pastor, seguros de que el ojo del amo no toleraría maneras tan poco correctas, ni el menor descuido en la tarea diaria. Estamos por creer que este es el único remedio a males tan comunes entre nosotros.

#### La música y el alma

El Obispo de Vich, Doctor Torras y Bages, ha dirigido a las Asociaciones corales y musicales de su diócesis una carta sobre «La Música, educadora del sentimiento».

Es hermoso ver al Pastor departir, en cierto modo, con los humildes de su grey, de cosas poéticas. El Doctor Torras sabe hablar de esas cosas con todo el mundo.

A sus diocesanos les habla suavemente en la materna lengua—que traducimos extrayendo para aquellos de nuestros lectores que no sepan catalán—: les habla de la profunda y misteriosa simpatía entre la Música y la Religión, y de como ésta considera a aquella, imagen, figura y resonancia de la vida humana en las sublimes regiones de la eterna gloria. De como la Bondad Divina, al querer dar algún conocimiento de lo que sea la felicidad del cielo, ha descendido de las alturas de la teología, y, habiando un lenguaje inteligible para todos los hombres y muy especialmente para ciertas almas escogidas que viven ya esta vida en las regiones de la pureza y del amor, les ha hecho probar en la música las delicias celestiales de la Sabiduría Divina.

Así, el glorioso Francisco de Asís y otros santos oyeron músicas maravillosas y sobrenaturales, ecos de los celestiales conciertos: así, el Rey David, pastor, poeta y músico, profeta representante de Nuestro Señor Jesucristo, admirable modelo del hombre que eleva su espíritu a Dios, tipo perfecto de la oración humana, al son dulcísimo del arpa cantaba a Dios sus alabanzas, sus precativas, sus confesiones de la propia miseria, sus esperanzas de misericordia, el grito de sobrenatural alegría, los gemidos de la aflicción y los alaridos de insuperables sufrimientos: así, finalmente, el arte plástico, al querer representar en la te a ó en los muros de los templos cristianos el eterno reino de la felicidad, ha figurado en ellos coros de ángeles con armónicos instrumentos; como presintiendo que la música es la expresión más adecuada de la perfección y armonía de las cosas celestiales.

San Pablo—continúa el sabio Pastor—alentaba al espíritu de los primeros cristianos, no solamente con la elocuencia de su palabra maravillosa é inspirada, sino también aconsejándoles que, para desvanecer la tristeza de la vida, para consolarse y alegrarse en el Señor cantasen los salmos y cánticos admirables enseñados por el Espíritu Santo a los hombres, que los usan ahora lo mismo que en los primeros siglos de la Iglesia y los usaran hasta fin de los siglos, pues su consuelo es superior de la sabiduría humana.

En las iglesias subterráneas donde se reúnan aquellos cristianos primitivos para celebrar los santos misterios y oír la palabra de vida eterna, se re-

presentaba a Nuestro Señor Jesucristo y su misión divina entre los hombres con el símbolo ó figura pagana de Orfeo, que al son del arpa amansó las fieras y dominó las potencias infernales. Jesús es el divino Orfeo entre las pasiones de los hombres.

Las pasiones son el impulso de la vida humana y pueden llevar el hombre a la altura ó al abismo: y siendo evidente la influencia de la música, más que la de ningún otro arte, sobre la sensibilidad apasionada, evidente es también su valor educativo.

La lectura de estos conceptos en la carta del doctor Torras ha vuelto a despertar en nosotros la idea de la misteriosa moralidad de la música. A primera vista puede parecer que nada hay más indiferente a la voluntad humana; y cuando se piensa en la perenne educación propia (si se piensa en ella) ó en la de aquellos que uno tiene el deber de educar, a lo último que se atiende, ó mejor dicho, a lo que no se atiende poco ni mucho, es a la música que hay que sentir ó hacer sentir. La lección de música para los niños se considera de adorno: la audición de música en el teatro para los grandes se considera una *selaz* igualmente honesta tratándose de una sinfonía de Beethoven que de cualquiera trivialidad zarzuelera. Y, sin embargo, compárese un joven pianista cuyo repertorio abunda en las sensualidades de *Valses lentos* más ó menos en moda, con el de otro formado en la pureza de Bach, por ejemplo; compárese al hombre que en sus expansiones gusta tararear *género chico*, con el que se entretiene en recordar en el piano con un dedo, si de otro modo no sabe, las cuatro notas que contienen un tema musical del *género grande*, y en el fondo del espíritu de unos y otros, se encontrará algo muy diferente que trascenderá a la elevación de su conducta sea cual fuere la esfera social en que cada uno respectivamente viva. De modo que cabría torcer el conocido adagio en esta forma: «Dime qué música te gusta, y te diré quién eres.»

El gusto y la educación musical es algo que está muy en la esencia de los individuos y de las colectividades, de los pueblos. Por esto un pueblo ha de aprender a amar y a sentir bien su música propia, y al separarse en la ajena ha de procurar integrarse con ella algo que le eleve en la dirección de su propio genio, y desechar todo lo que pueda desviarlo ó acanallarlo.

Así el docto Obispo de Vich ha estado verdaderamente inspirado al citar a sus diocesanos esta sublime sentencia de San Ambrosio: «Haced de manera que la armonía de la música no rompa la armonía de vuestra vida humana.» Una vida armónica—añade—viene a ser como preludio y sinfonía de la eterna armonía de la Gloria. Y una vez brotada esta chispa luminisima de su pluma de filósofo poeta, la prende el doctor Torras a un gran concepto de la vida universal que aclara y se aplica en síntesis brillante a la religión, a la filosofía, a las ciencias, a la estética, a la política y gobernación de los Estados, a la moral social é individual, a todo. «El mundo entero—esciama—habría de ser como un inmenso coro donde montañas, bosques, ríos, estrellas, vientos, tempestades, mar, cielo y tierra, niños y vírgenes, jóvenes y viejos, regiones y reinos, islas y continentes, cada cosa hablando su propia voz y lenguaje, correspondiendo al Sumo Artista que ha armonizado todo lo existente, formasen el himno de la Creación dirigiéndose a la Fuente de la vida, Dios eterno, principio y fin de todas las cosas.»

Esta hermosa síntesis, digna, entre los modernos, de un Carlyle ó de un Ruskin, ha hecho vibrar en nosotros una correspondencia musical: la de aquel colosal *Amen* que corona el gran *Credo* de Palestrina en el cual canta el Amor del universo entero.

¿Qué bien hemos comprendido entonces, y cuán suavemente ha penetrado hasta lo hondo de nuestra alma, éste, que es también como *Amen* y coronamiento de la carta del Obispo de Vich: «Toda contemplación de la belleza es una comunicación, por más que remota, de uno de los atributos de la Divinidad... La belleza es una excitación al amor noble; y ya dicen las Sagradas Escrituras que la atracción que Dios ejerce sobre la criatura ra-

cional es por medio del Amor: *Me les atraeré con lazos de amor!*»

Cuando los hombres sienten esa atracción y responden a ella cantando, brota la música cual flor del Amor. Y hé aquí que del conjunto de la Carta del Obispo de Vich llevamos para siempre más esa definición de la música, que es también una orientación en ella: La música es el canto del Amor de Dios correspondido.

J. MARAGALL

## La secuestrada de Poitiers

Sigue el proceso

Marcelo Monnier, vestido de negro, llega con paso seguro a la barra.

—¿Usted se llama Luis Carlos Marcelo Monnier, doctor en Derecho? ¿Usted se casó en 1874 y en 1876 fué nombrado subprefecto de Digne, y más tarde de Puget-Française?

—Sí, señor.

—¿Vuestro padre fué decano de la Facultad de Letras de Poitiers? Falleció en 1882. De su matrimonio, en 1846, con M<sup>lle</sup>. de Marcónay, vuestra madre, nacieron dos hijos: M<sup>me</sup>. Blanca y usted? ¿Vuestra hermana nació en 1849?

—Sí, señor.

El presidente prosigue:

—Según dictamen del doctor Guineau, que visitaba a vuestra familia, vuestra hermana estaba histérica y padecía de enagenación mental?

—Sí,—responde el procesado.

A demás existen varios testigos que han declarado que vuestra hermana gritaba.

A mí socorrel justicia! ¡justicia!

No habrá nunca libertad para mí!

Todo pasó de este modo hasta el momento en que el 19 de Mayo de 1901 el comisario central fué informado por un anónimo y al visitar la casa encontró a la desgraciada joven en aquel estado lamentable.

El presidente continúa haciendo alusión a las dificultades que opuso el procesado al comisario cuando éste le indicó que deseaba ver a la secuestrada.

Marcelo Monnier protesta con energía contra esta imputación.

Nuestra conversación, dice, fué muy corta y no me opuse a que viera a mi hermana.

El presidente—El comisario, sin embargo, consideró que vuestra actitud tendía a demorar la entrevista.

—Ripito que nunca tuve tal intención.

El presidente—Tal vez sea así, pero no es menos cierto que en seguida se presentó usted en casa de M<sup>me</sup>. Bourriand para contarle lo que ocurría, y al salir usted exclamó: «Estoy perdido.»

—Eso no es verdad, bien al contrario, no me inquieté en lo más mínimo, puesto que nada tenía que reprocharme. Por otra parte, como M<sup>me</sup>. Bourriand había sido siempre una de las más amigas de mi madre, creí justo contárselo, y lo cual me contestó: «todo lo que yo puedo decir es que mademoiselle Blanca ha sido siempre cuidada con esmero.»

El presidente.—Usted está en completo desacuerdo sobre este punto con madame Bourriand.

El presidente dió entonces lectura del proceso verbal juez de instrucción, en el cual consta que el estado de la recluta era en extremo lamentable.

Al terminar la lectura, dice el presidente, dirigiéndose al procesado: ¿No se impresiona usted de todo esto?

—La primera vez—contestó éste—que leí toda esa serie de detalles desagradables, llegué en efecto a impresionarme, pero al propio tiempo, declaró que ignoraba aquella triste situación. Además, el cuerpo de mi hermana quedaba cubierto por la ropa de cama y por dicha causa no pude observar que su cuerpo y cabello se encontrasen en tan triste estado.

El presidente hizo constar que mademoiselle Blanca dió muestras de alegría cuando vió la luz del día en el Hotel Dieu.

El procesado advirtió entonces que su hermana profesaba una verdadera aversión a la luz y por esta razón hubimos de cerrar las ventanas y puertas.

Por otra parte—continúa Marcelo

Monnier—nunca me ordenó mi madre que me ocupara de mi hermana, y no teniendo yo autoridad alguna en casa, con mucho pesar mío habe de desistirme de mis propósitos.

Además, todos tomábamos que se arrojará por la ventana ó que se presentara ante el público desnuda.

Mi padre, con objeto de evitar esto, adoptó medidas de prudencia y seguridad.

En lo referente a los gritos, añadió que su hermana estaba acostumbrada a hacerlo a la menor contrariedad.

Presidente.—Todo eso no excusa el estado lamentable en que se hallaba. Pero como mi madre—responde Monnier—se ocupaba de ella, mal podía intervenir y mal podía suponer que al no faltarle criados pudiera carecer de lo necesario. (Ruido y murmullos en el fondo de la sala.)

—¿Acostumbraba usted a visitar a su hermana?

—Sí, y a veces hasta leía el periódico en su cuarto.

—Cuando su madre cayó enferma, no le dijo nunca que se ocupase de vuestra hermana?

—Nunca. Tan sólo de vez en cuando la visitaba por mi gusto.

—Usted ha manifestado ignorar el estado de salud de su hermana, y, sin embargo, usted tenía dudas.

—Estas dudas sólo me asaltaban cuando mi madre me indicó que Blanca estaría mejor en una casa de salud; pero yo creí que mejor estaba en casa y en este punto insistía.

—¿Por qué era usted tan débil?

—Por piedad filial; pero realmente he de confesar que entre mi madre y yo existieron siempre incansables conflictos. Ella era extremadamente egoísta, y yo llegué a considerar que por esto nuestros intereses se perjudicaban.

Marcelo Monnier afirma que es extraordinariamente míope.

El presidente.—Sin embargo, eso no os impidió pintar cuadros del natural y sobre todo del desnudo (Risas).

R.—Sí; pero es necesario tener presente en lo que consisten mis obras artísticas.

Presidente.—¿En qué consisten?

R.—En las curvas.

Terminado el interrogatorio de los testigos, comienza el ministerio fiscal su discurso de acusación contra el procesado Marcelo Monnier.

Habla de la emoción que produjo en Francia este ruidoso suceso, emoción que no se ha calmado aún, después de los cinco meses transcurridos de entonces a hoy.

Según el retrato que han hecho ante el tribunal los amigos del procesado no es más que un perfecto imbecil, una víctima de su piedad filial, un sér incapaz de una maldad, de cometer una mala acción.

El procesado no tiene inteligencia, es pobre de espíritu, pero hay líneas que marcan los límites de la inteligencia, así como a la miopía y al gusto. Pero no sería un perfecto imbecil, añade, cuando fué nombrado subprefecto y después se cretario general de la Cruz Roja; y como miembro de la sociedad de San Vicente de Paul visitaba a los pobres, sobre los cuales acumuló multitud de notas.

Blanca Monnier fué en sus primeros años bien educada, aunque de una penulancia extrema, pero hoy no es más que una pobre alienada.

Cuando a Marcelo Monnier, es un jurisconsulto; ha conocido las leyes que conciernen a los alienados, las cuales, como prefecto, estaba obligado a hacer cumplir. ¿Por qué, pues, no ha de ser responsable hoy del martirio de su hermana, por la cual ha pretendido siempre tener la más tierna afectión?

Por estos hechos, y con agregio al artículo 311 del Código penal, Marcelo es culpable y responsable de sus actos.

Lo que hay es que se mostró débil ante la conducta de su madre, no atreviéndose a intervenir en favor de su hermana para mejorar su situación, y es que lo que le guió en todo este asunto, fué el vil interés, el temor de que dejase de percibir la pensión de 2.500 francos que le pasaba su madre y provenían de su abuelo, M. Marconnay.

Y no sólo tenía perder esta renta,

+

**Don Francisco Cabrer y Nicolau**  
**HA FALLECIDO**

Q. E. P. D.

Su esposa, hija, hermano, hermanos y hermanas políticos, tios, primos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral que Dios mediante se celebrará en la parroquial Iglesia de San Jaime el lunes 14 del corriente á las diez y media.

No se invita particularmente.

+

**Segundo aniversario del fallecimiento**  
**de**  
**Doña Juana Maria Aguiló Cetre**

Esposa de don Antonio Valentí y Forteza

Q. E. P. D.

Todas las misas que se celebrarán el 14 del corriente en la capilla del Santo Cristo de la parroquial de San Nicolás, desde las 5 y media hasta las doce inclusive, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

La familia de la finada recibirá especial favor, por las preeas que sus parientes y amigos elevan á Dios Nuestro Señor en sufragio de su alma.

El Excmo. é Ilmo. señor Obispo de esta diócesis ha concedido 40 días de indulgencia por cada comunión, misa ó parte de rosario que se aplique en sufragio de la difunta.

sino ser desheredado por su madre con arreglo á las cláusulas del testamento.

**NOTICIAS**  
**De la capital:**

Hoy se ha puesto á la venta al precio de diez céntimos de peseta, el *Calendario de Baleares* que edita la casa Amengual y Munianer.

El señor Presidente accidental de este Audiencia, cita, llama y emplaza á Guillermo Barceló Colom, natural de Sóller, procesado con otros en causa sobre robo, para que dentro el plazo de 15 días, se presente en dicha Audiencia bajo apercibimiento de ser declarado rebelde.

Igualmente cita, llama y emplaza á Jose Escandell y Abraham (s) Sollet sobre atentado á un agente de la autoridad.

El día 10 de Noviembre próximo tendrá efecto en la Casa Consistorial de Banyola, la subasta de noventa y seis pinos secos y puntiseos, procedentes de un incendio ocurrido en la partida *Creve de se Coma*, del monte comunal de aquella villa, justipreciados en 200 pesetas.

En la mañana de ayer ocurrió en la calle de Salat un fuerte escándalo entre dos mujeres, las cuales se tiraron de los moños hasta que intervino un individuo de la guardia municipal que puso fin á la contienda.

Hoy se celebrará en la villa de Lluçmajor la tercera y última feria del presente año, la cual suele ser la más importante de cuantas se celebran en los pueblos de la isla.

Este año como en los anteriores, promete verse animada, pues ayer salieron de Palma para aquella villa gran número de comerciantes y vendedores ambulantes, como también gran número de familias de esta ciudad.

Ante la Sala de Gobierno de esta Audiencia juro el cargo de procurador, ayer mañana, don Gabriel Obrador.

Entre los pasajeros que llegaron ayer á bordo del vapor *Bellver* figuraban el comisario de Guerra de Tarragona don José Biquerra, el coronel de Infantería don Ernesto Lera, el diputado á Cortes don Mateo Garau el capitán de carabineros don Lorenzo Hernández y el director de la Isla de Marítima don Sebastián Simó.

Por tratarse de una persona conocida en Palma, trasladamos á nuestras columnas las siguientes líneas de un colega de Barcelona:

«Un telefonema puesto en Tarragona ayer, jueves, nos da la triste noticia del fallecimiento del Excmo. señor don Pedro Antonio Torres y Jordi, que

comenzó muy joven su carrera política en el partido liberal, desempeñando, entre otros cargos, los de gobernador de Gerona, Málaga y Valencia, la Dirección general de Beneficencia y Sanidad y el de secretario del Gobierno general de Cuba. Fué diputado á Cortes durante muchas legislaturas y últimamente ingresó en el partido conservador. El señor Torres tiene, como escritor dramático, puesto muy señalado en la historia del teatro catalán, al que dió varios aplaudidos dramas, entre ellos «La Verge de la Roca», «Un full de paper» y «La llantia de plata». La última obra suya estrenada en Barcelona creemos fué «El mas de la Abella». Tenemos noticia de que deja inéditas algunas producciones catalanas y castellanas. ¡Dios le haya acogido en el cielo!»

Dos carros que ayer por la mañana iban en dirección opuesta por la calle de San Miguel, chocaron el uno contra el otro, yendo á parar uno de ellos en el interior de una tienda de calzado rompiendo varios cristales del mostrador.

Con tal motivo se trabaron de palabras ambos conductores teniendo que intervenir un agente de la autoridad para poner fin á la contienda.

Por fortuna no hubo que lamentar ninguna desgracia personal.

El señor Gobernador civil de esta provincia ha señalado los días comprendidos del 21 al 28 del corriente mes para las demarcaciones de las minas tituladas «La Blanca», «Francisca», «Eduardo», «Teresa», «Estanislao» y «Carlos» sitas en el término de Mercadal, y del 29 de este mes al 5 de Noviembre próximo, las de las minas «Enriqueta», «La Parida» y «Elvira» sitas en el término de Mahón y de la «Emilia» sita en el de Mercadal.

El señor Alcalde de esta ciudad impuso ayer varias multas á otras tantas mujeres por escándalo promovido en la vía pública.

Por el Ministerio de la Guerra se ha dictado una Real orden resolviendo que las Comisiones liquidadoras de los disueltos regimientos de caballería de Pizarro, número 30 y Alfonso XIII, número 32, continúen en Villanueva y Geltrú, la primera y en Barcelona la segunda, á cargo de los regimientos de Dragones de Numancia, número 11 y de Cazadores de Tetuan, número 17, respectivamente.

Durante la mañana de ayer, se observó en esta ciudad una nueva variación atmosférica, amaneciendo con el cielo cubierto de espesas nubes mostrando evidentes señales de lluvia.

Efectivamente á cosa de las nueve de la mañana cayó una pequeña lluvia que apenas llegó á mojar el piso de las calles.

A cosa de las dos de la tarde cayó

otro chubasco de alguna mayor intensidad que el primero, cesando al cabo de una hora.

La noche cerró con mal cariz y con señales de continuar la lluvia.

El *Boletín Oficial* de la provincia correspondiente al día de ayer publica el Real decreto nombrando Magistrado de esta Audiencia á don Fermín Verdú y Albert, ex-cdente de la carrera judicial de Ultramar, que tiene reconocida la espresada categoría.

Con fecha 8 del actual fueron aprobados por el señor Gobernador civil de la provincia, los expedientes de las minas «Carmen», «Alberto», «Josefina» y «Nueva Josefina», sitas en el término municipal de Mercadal, y la de la mina «Nueva Partida» así término de Mahón.

Si dentro el plazo de 30 días no son apeladas dichas providencias se expedirá á los dueños el correspondiente título de propiedad.

Ayer apareció el primer número del diario *La Tribuna*.

Al saludar cariñosamente á la nueva publicación, no podemos menos de desearle larga y próspera existencia para que pueda realizar los propósitos que expone con tanto tino.

El señor Juez de Instrucción de este partido saca á la venta en pública subasta por el término de veinte días, la finca señalada con el número 16 de la calle del Socorro, que consta de dos pisos y una casa zaguán con todas sus pertenencias, sita en la calle de Zavalla número 23.

Dichas fincas han sido justipreciadas en 5 000 y 6.666'77 pesetas respectivamente.

Conforme dijimos, al son de la banda de tambores del Ayuntamiento fué fijado ayer en las esquinas de las calles de esta ciudad un bando de la Alcaldía, dictando reglas á las que habrán de sujetarse los maestros de obras al proceder á la construcción de los andamiages.

Creemos muy acertadas dichas disposiciones; lo que falta ahora que las hagan cumplir los encargados de hacerlo, pues de lo contrario huelga su publicación.

Según disposición del Ministro de la Guerra desde el día 8 de este mes las horas de despacho en las oficinas del ramo de guerra son de 9 á 14 pudiendo, sin embargo, en aquellas en que sea necesario más tiempo, ordenar los jefes respectivos la ampliación que estimen conveniente.

Entre los pasajeros que embarcaron ayer á bordo del vapor *Islaño* figuraba el teniente de navío don José Riera Alemany.

Anteanoche se reunió en el despacho del señor Gobernador Civil de la provincia y bajo la presidencia de éste, la Junta provincial de Sanidad, la que se limitó á aprobar el acta de la sesión anterior, levantando enseguida la sesión.

Un joven que ayer por la mañana llevaba sobre la espalda una barra de hierro tuvo la desgracia de resbalar dislocándose el brazo derecho.

Fué auxiliado por varios transeúntes que lo acompañaron á casa de un facultativo.

La *Banda Mallorquina* dirigida por el señor Gelibert tocará esta noche de siete á nueve en el paseo del Borno las siguientes piezas.

- 1.ª «Sagunto» paso doble, Soler.
- 2.ª «Saitinbanquís» capricho, Novas.
- 3.ª «Serenata Húngara», Formiers.
- 4.ª «L'auverugake» Machurca Bou rre, Jaume.
- 5.ª «Cative» paso doble, Soler.

**El derribo**  
**de las murallas**

La noticia del próximo derribo de las murallas de Palma causó como no podía menos de suceder general satisfacción entre el vecindario, que dada la procedencia de la noticia publicada por la prensa, creyó ver realizado un proyecto tantas veces deseado y que tantos beneficios ha de reportar á la población.

Dicha noticia, fué ayer confirmada por una carta que recibió el señor Alcalde, del general Weyler, en la que le participa que el decreto del derribo ya estaría publicado en la *Gaceta*, ha no haber tenido que vencer multitud de dificultades y últimamente pequeños detalles, que según noticias están ya solucionados.

El señor Lladó tan luego como reci-

bió la referida carta envió al general Weyler el siguiente telegrama que con gusto trascribimos:

«Alcalde á Ministro Guerra Madrid»

Al conocerse en Palma grata noticia próximo derribo murallas produciéndose general entusiasmo, felicitándose prensa, pueblo felices gestiones hechas por V. consecución desea toda población. Mis compañeros del Municipio particularmente asocianse á estas manifestaciones enviándole sincera y expresiva felicitación. Hasta el miercoles no se reune en sesión el Ayuntamiento.—Lladó.

El mismo señor Lladó convocó á los señores Concejales en su despacho cuya reunión tuvo efecto á las cinco de la tarde de ayer.

Como es de suponer se trató exclusivamente del próximo derribo de las Murallas, tomando en principio varios acuerdos, los cuales serán sometidos á la aprobación del Ayuntamiento.

Según parece se tiene el propósito de celebrar el decreto del derribo con fiestas que organizará el Ayuntamiento.

Además se invitará al general Weyler para que asista al acto del derribo de la primera piedra.

Con objeto de adelantar los trabajos se ha encargado al Arquitecto señor Bannasar que forme el proyecto y presupuesto para la apertura de un trozo, cuyos estudios permitan empezar las obras inmediatamente.

Se tomaron algunos otros acuerdos de carácter privado y además dirigió al señor Weyler el siguiente telegrama.

«Alcalde á Ministro Guerra Madrid»

Celebrada conferencia con Estado y de acuerdo compañeros Ayuntamiento, por nuestra parte quedan solventadas dificultades que se indicaban para derribo murallas. Repto entusiasta felicitación de Palma entera cuyo entusiasmo crece por momentos al conocerse noticia. Se espera con ansiedad publicación Decreto.—Lladó.

**De la Albufera**

Constantino Lluch

Como decíamos en nuestro número de ayer, en el vapor *Islaño* vino nuestro amigo el conocido comerciante de este nombre, á quien debe Mallorca la importante industria agrícola que en poco tiempo ha introducido.

Constantino Lluch, joven de unos 32 años, emprendedor acérrimo y ávido amante del trabajo, con una sola ojeada á La Albufera, en día de excursión, puesto que le atraen las bellezas naturales de esta isla, vió lo mucho que podían dar aquellas tierras y desde entonces no apartó por un momento siquiera la idea de su mente.

Luchó, trabajó y por fin venció las grandes dificultades que se oponían á la idea que llegó á convertirse en proyecto, fundando compañía para la explotación de éste y otros de sus negocios, con el millonario don Celestino señor Martínez á quien debió parecer importantísimo el proyecto, puesto que lo acogió con gran calor y propuso inmediatamente la compra de La Albufera.

En este sentido se hicieron proposiciones á nuestro amigo, don Joaquín Torrella, que conceder de antemano lo de mucho que podía tributar su finca á pesar de lo que en contra dijeron al abandonarla los ingleses, se negó rotundamente á la venta, aceptando tan sólo la proposición que se le hizo para un arriendo de 20 años.

Hizo el arriendo al señor Lluch á razón de 12 000 duros anuales y se empezaron los trabajos cuyos resultados dimos á conocer oportunamente.

La Harinera del Pont d'Inca que resultaba complemento del proyecto del señor Lluch, fué comprada por él, siendo la primera operación del explicado negocio y por lo mismo antes del arriendo de La Albufera.

Así las cosas un inesperado contratiempo turbó la buena marcha del negocio y se disolvió la sociedad Martínez y Lluch.

Quedaba pues éste en lo más encarnizado de la lucha, puesto que estaba ya planteado el negocio con resultados hermosísimos; venció sin embargo, á fuerza de mucho trabajo, ayudado por las excelentes impresiones que corrían y logró constituir en principio la importante compañía anónima, cuyos grandes proyectos dimos á conocer hace unos días.

Con el señor Lluch vino el ingeniero electricista encargado del estudio en lo que se refiere á electricidad en el Pont d'Inca, de cuyo desarrollo

procuraremos tener al corriente á nuestros lectores.

A ambos señores enviamos la más sincera bienvenida.

**Notas comerciales**

La semana que fine ha resultado activa en la vida comercial, tanto en esta plaza como en los mercados de los pueblos.

Esta animación, obedece á compras importantes que desde Pellenza se han hecho á Sevilla, Barcelona y Valencia, consistentes en avenas y cebadas, harinas y arroces, con alguna alza por cierto, sobre los arribos anteriores.

En los pueblos, el movimiento lo han constituido el almendrán y los cérdos, mercancias ambas que se han animado un poco á juzgar por las demandas.

**Almendrán.**—Nuestras apreciaciones anteriores respecto á él van confirmando puesto que estos días, efecto de varias notas desde Francia han sufrido alguna alza los precios, que gracias á la aceptación que opera nuestra buena clase, es muy posible que vaya pronunciándose hasta llegar á los 17 duros y medio quintal, por ahora.

Confirma esta apreciación el hecho de que en el mercado de Inca el último jueves se pagaron algunas partidas hasta 16 duros y medio y posterior á este día por la huerta de Palma se pagó hasta 34 pesetas quintal, clase regular, con alguna solicitud.

Los que entienden en la materia opinan también que mientras no baje el cambio se sostendrán estos precios.

**Cérdos.**—Ha aumentado la demanda estos últimos días y por lo mismo el precio ha aumentado algo.

Según noticias en los mercados de Sineu ó Inca se han pagado 8 pesetas y 3 reales la arroba con alguna tendencia al alza. Se presume que cuando empiece el pleno período de matanza en esta capital se colocará hasta 9 pesetas.

**Aceitunas.**—El alza iniciada para los aceites en los mercados andaluces ha influido, aunque poco, en el aumento de precios para el nuestro.

La clase *finó* que se pagaba á 17 duros somada alcanza hoy á 17 y media pesetas.

En algunos pueblos de la isla, sobre todo en los de clima templado, ha empezado la elaboración de la clase buena, para la que no se ha establecido todavía precio. Presumese sin embargo que aumentará sólo de 4 á 5 reales por cuartera, sobre la clase *finó*.

La aceituna se pagaba hoy en nuestro mercado de 0'40 á 65 céntimos almud, con mucha demanda.

**Algarrobas.**—La nueva va subiendo efecto de partidas embarcadas en algunos puertos del interior.

Se paga á 5 pesetas quintal y la vieja de 5'50 á 6. Este notable precio obedece á la poca cosecha que se observa.

**Habichuelas.**—En la Puebla cotizaban ayer á pesetas 30 cuartera con tendencia al alza.

**Patata.**—Apenas queda en la Puebla y por lo mismo se elevan los precios. Cotizase á 15 reales el quintal.

Cereales y demás legumbres van sosteniendo los precios anteriores.

Este es el resultado de la semana.

**UNION COMERCIAL**

**Viaje directo á Barcelona**

Saldrá de este puerto el martes 15 del corriente á las 5 de la tarde el rápido vapor



Admite carga y pasaje á precios reducidos. Informes: Oficinas, Victoria 12.—Agente de Aduanas, Bernardo Estela, Muelle, 6.

**Venta ó alquiler**

A vo untad de su dueño se desea vender ó alquilar la finca donde está instalado el colegio de Santo Tomás de Aquino (Inca).

Informes: Don Gabriel Seguí (Crédito Balear, Palma) y don Gabriel Cortés (Inca, calle Mayor).

**¡OH! ENFERMOS QUE PADECEIS**

Recobrad la alegría, pues en pocos días recobraréis la salud aunque sea el mal crónico de más de veinte años. Para más detalles leéase «Milagrosos confites ó inyección anti-venéreas y Roob anti sífilítico» Costanzi en cuarta página.

Peste

Después del suelto publicado en nuestro número de ayer que hace referencia al telegrama que recibió desde Marsella el médico de Sanidad don Miguel Berga, leemos en el Noticiero de Barcelona, lo siguiente:

«El Director general de Sanidad ha telegrafado al gobernador civil manifestándole que hoy publica la Gaceta la noticia de la presentación de un caso de peste bubónica en Marsella.»

En su consecuencia, el señor Socas ha dirigido una comunicación al Director de Sanidad marítima de esta capital, ordenándole que destine al lazareto de Mahón los buques que lleguen de Marsella.

También ha dispuesto el gobernador que esta tarde, á las cinco, se reúna en su despacho la Junta provincial de Sanidad para adoptar las medidas que se consideren oportunas á fin de impedir la invasión de la peste.»

Como que la cuestión muda ya de aspecto desde el momento en que la Gaceta publica oficialmente la existencia de peste en Marsella, esperamos que el señor Gobernador tomará igual decisión que el de Barcelona, ordenando á este director de Sanidad envíe al lazareto los buques que procedan de Marsella.

Importa que se tome esta medida sin ninguna clase de consideraciones, toda vez que uno de estos días esperamos un vapor desde Marsella.

Teatro Principal

De la compañía de variedades que se presentó anoche, lo único que gustó al público fué el transformista Minuto, imitador de Fregoli, que escuchó muchas y merecidas palmas.

Casi todo lo restante del programa era más digno de nuestra plaza de toros que de las tablas del Principal.

Se presentaron artistas desahuciados de un género ya en sí poco estimable.

El público tomó la cosa á broma y rió estrepitosamente.

Se suspendieron dos números del programa, dijeron que por no haberse terminado la instalación de los aparatos necesarios.

La Empresa suplica hagamos público en vista del desagrado que demostraron los asistentes á la función de anoche hácia algunos artistas, ha dispuesto escluirlos de la función de esta noche.

Notas del Mar

Por el puerto

Lo que se dice: Entre la gente de mar se comentaba en la mañana de ayer por el muelle, el alcance que han tenido los últimos temporales, que si bien no han azotado nuestras costas, han afectado la navegación de cabotaje.

Uno de los buques de esta matrícula, entre los varios que están experimentando navegación penosa es el laud San Miguel, que en el término de quince días ha efectuado tres intentos de salida desde el puerto de Alicante, resultando frustrados por haber tenido que arribar desde la altura del cabo de San Antonio, ya por haber encontrado levante fresco ó mar gruesa que le ha imposibilitado el avance.

Esperase sin embargo en breve la llegada de este buque.

El bergantín goleta Chile que como dijimos tuvo que arribar al puerto de Cartagena procedente de Sevilla, se sabe que salió de allí y continúa en camino para Palma.

Se presume á juzgar por los vientos favorables de estos días que llegará del lunes al martes.

Movimiento

Si bien no en extremo, se ha visto mas animado, desde el viernes, nuestro puerto que en los primeros días de la semana.

Han contribuido á esta animación la descarga de la polacra goleta San Francisco, que desde el extranjero llegó con cargamento de granos, el laud San Antonio que descarga una partida de 700 sacos de arroz y loza que trajo desde Valencia y Jolera, el laud San Miguel que descarga algarroba, el pañobot Soberano que embarca para Denia una partida de madera de pino y las cargas y descargas de nuestros vapores correos que han sido importantes.

Los varaderos menores del mollet se vieron ayer también muy animados, puesto que después de descargado el pescado que trajeron tanto landes como barcas del bow, empezaron la varadura de las embarcaciones, prme-

ro por el mal tiempo que no permite trabajar con provecho fuera de puntas y además por la festividad de hoy.

Producen también alguna animación los trabajos de recomposición de la Maristany, que tienen empleada á mucha gente.

A este buque se le carena actualmente el plano por el costado de babor.

Va terminando la operación de dragado del puerto, que según conversaciones de péritos no dejan nada que desear.

Procedente de Newcastle es esperado en este puerto el vapor español Escandinavia, con cargamento de carbón mineral.

A las cinco de la tarde de ayer salió de nuestro puerto con destino á Ibiza y Alicante, el vapor Isleño, llevándose la correspondencia, 12 pasajeros y variada carga para ambos puntos.

Pocos momentos después lo verificó para Mahón el vapor Nuevo Mahón, llevándose la valija, unos 20 pasajeros y efectos.

Dentro de breves días es esperado en nuestro puerto, procedente de Newcastle, el vapor inglés Portjalsum que conduce 3 000 toneladas de carbón mineral para la empresa de Ferrocarriles.

A las seis y media de la mañana de ayer fondeó en nuestro puerto, procedente de Barcelona, el vapor Bellver, siendo portador de la correspondencia, un centenar de pasajeros y variada carga.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en Santa Magdalena. A las seis exposición del Santísimo; á las diez se cantará por la música la misa mayor en la que predicará don José Ferrer de la Casata, Pbro.

Al anochecer un devoto ejercicio con meditación y la reserva.

Otras funciones

En San Miguel fiesta del Santo Cristo de los Hortelanos, con misa cantada á las diez en la que predicará don Francisco Sijar Pbro. Por la tarde vísperas y completas cantadas.

En Montesión fiesta á la Virgen del Pilar. A las siete y media misa de comunión general para los devotos de la Virgen del Pilar; á las diez y media misa cantada por la orquesta y sermón á cargo de don Miguel Costa y Llobera. Por la tarde á las seis exposición de S. D. M. Rosario, meditación y sermón por un Padre de la compañía de Jesús y la reserva del Santísimo.

En Santa Eulalia á las siete y media de la mañana misa de comunión para los Asociados Hijas de Maria y al anochecer ejercicio con pianica por el señor Cueva Parroco.

En la Concepción también las Hijas de Maria de aquella iglesia celebran comunión á la misma hora y al anochecer la Visita con pianica por el P. director.

Visita á la Corte de Maria

A Nuestra señora del Remedio, en Santa Magdalena.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Terminan en Santa Magdalena siendo la exposición á las seis de la mañana y á las nueve y media se cantará Misa mayor.

Por la tarde á las seis meditación, estación Te Deum y la salernae reserva de S. D. M.

Otras funciones

En las Teresas al anochecer después del rosario, se dará principio á la novena de la Santa fundadora Santa Teresa de Jesús, con sermón que dirá el orador don Pedro Mará, profesor del Instituto Balear.

En la Parroquia de Santa Eulalia, á la misma hora principiará el septenario del Dios Hijo, con meditación.

Visita á la Corte de Maria

A Nuestra Señora del Tránsito, en Santa Catalina de Sena.

Abonos minerales

Instrucciones para su empleo en Mallorca por FRANCISCO SATORRAS, ingeniero agrónomo.

De venta: Agencia Agrícola, Mercado, 37.—Librería de Felipe Guasp, Moroy y CENTRO DE ANUNCIOS.

Sociedades y Corporaciones

Banco de España

Sucursal de Palma de Mallorca

Secretaría.—Por acuerdo del Consejo de Gobierno del Banco de España, queda ampliado hasta 31 de Octubre corriente, el plazo para cambiar por esta Caja los billetes de 500 y 1000 pesetas, emisión 1.º Julio de 1876.

Para conocimiento del público, se advierte que trascurrido dicho plazo, no se reembolsará billete alguno de la citada emisión, sin previo reconocimiento por las oficinas del Banco en Madrid, á donde serán enviados por cuenta y riesgo de los presentadores.

Palma de Mallorca 8 de Octubre de 1901.—El Secretario, Enrique Garrido.

Ultimas cotizaciones

VALORES LOCALES

Table with 2 columns: Value Name and Price. Includes Fomento Agrícola (106 00), Crédito Balear (94 00), Salinera Española (175 00), Obligaciones al 6 por 100 (104 00), Obligaciones al 5 por 100 (101 00), Bonos Municipales (39 25), Isleñas (53 00), Ferro-carriles de Mallorca (45 00), Alumbrado por Gas (70 00), Unión Comercial papel (50 00), La Económica (17 00).

VALORES PÚBLICOS

Table with 2 columns: Value Name and Price. Includes Madrid 12 de Octubre (70 90), 4 p. interior perpétuo (70 90), 4 p. exterior perpétuo (77 70), 4 p. amortizable (00 00), Cubas 86 (84 75), Cubas 90 (00 00), Aduanas (00 00), Filipinas (00 00), Banco de España (000 00), Tabacos (896 00), Francos (42 80), Libras (35 90), Amortizable al 5 p. (93 00).

Bolstín meteorológico

Día 12 á las de la mañana

Meteorological data table including Barómetro (763 4 mm), Termómetro seco (20 4 g. et.), Máxima al sol (35 2), Máxima á la sombra (24 8), Mínima á cubierto (15 6), Mínima á descubierta (14 2), Dirección del viento (N), Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas (6 8 kg.), Kilómetros recorridos en 24 horas (114), Lluvia en 24 horas (0 00 mm.), Evaporación en 24 horas (3 2), Humedad á las 9 (77), Ascenso del barómetro en 24 horas (0 0), Descenso del id. en id. (1 0).

Lecturas amenas

Un invento maravilloso

El electricista ruso M. Siens, inventor de un teléfono sin hilos, cree haber hecho otro descubrimiento mas extraordinario todavía. Pretende haber encontrado el medio de devolver la vista á los ciegos artificialmente, por su puesto, pues no tiene aun ninguna pretensión médico-quirúrgica.

He ahí algunos datos proporcionados por el mismo inventor sobre su invento:

—No tengo ninguna pretensión—ha dicho—de volver la vista á los ciegos en el sentido ordinario de la palabra; pero les puedo proporcionar una vista artificial, y para esto poco importa que el individuo sea ciego de nacimiento, ó que haya perdido ó completamente la vista ó consecuencia de un accidente.

Mis experimentos no están definitivamente terminados y aún tengo mucho que hacer respecto á este asunto; pero los resultados obtenidos son considerables y puedo asegurar el éxito.

El aparato está construido de tal manera, que permite concentrar los rayos luminosos en el cerebro, y así el ciego puede ver sin inversión, tal como es, el objeto reflejado.

El periodista á quien M. Siens hizo esta declaración, se prestó personalmente al experimento.

El inventor le vendió los ojos, dejándole en la mas completa obscuridad, puesto en contacto con el aparato vio la brillante luz de las puestas delante de él, vió claramente M. Siens mover los dedos y distinguió un disco que parecía ser una moneda. Después se verificó la contraprestación.

M. Siens hizo el contrato y el paciente quedó otra vez como ciego. El inventor no permitió de ninguna manera que el periodista examinara el apa-

rato ni quiso explicarle su mecanismo; solamente le dijo que dicho aparato será bastante manejable para que los ciegos lo puedan tener siempre á mano.

M. Siens no se contentará con devolver la vista á los ciegos, sino que pretende también hacer oír á los sordos. Actualmente trabaja en este nuevo invento y tiene á plena confianza en su resultado.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Alzamiento carlista

Madrid 12 á la 1. Barcelona.—En el gobierno civil se han reunido el gobernador, el gobernador militar, el coronel y teniente coronel de la benemerita y algunas otras autoridades.

Creese que esta reunión obedeció á haberse recibido telegramas de Igualada anunciando el alzamiento carlista.

La secuestrada de Poitiers

Madrid 12 á las 3. Paris.—Ha terminado el proceso acerca de la secuestrada de Poitiers.

Marcelo Monier ha sido condenado á quince meses de prisión por cómplice del secuestro de su hermana.

Se ha interpuesto recurso de casación.

El impuesto de consumos.—Corrida

Madrid 12 á las 9. Es probable se rebaje un diez por ciento el impuesto de consumos.

El 20 del actual se celebrará la corrida á beneficio de la prensa. Torearán Mazzantini, Fuentes, Conejito y Algabeño.

Rusia y China.—Inglaterra y Colombia

Madrid 12 á las 9. Se espera que estallará un conflicto entre Rusia y China por la cuestión de la Manchuria.

Inglaterra intervendrá en los asuntos de Colombia por haber los insurrectos bombardeado un vapor inglés.

Dimisión.—Una carta de muerte

Madrid 12 á las 9. Se cree que dimitirá el duque de Veragua en vista de la actitud de los marinos.

San Petersburgo.—Al procurador del Santo Sínodo los nihilistas le han comunicado que han decretado su muerte.

Los obreros de Sevilla

Madrid 12 á las 10'15. Sevilla.—Mañana se celebrarán meeting de protesta contra la situación de los obreros, en Moron y Carmona, suponiendo á los obreros víctimas de la burguesía.

Creese que abundarán los discursos radicales, abogando para la huelga general.

Sin noticias.—Conferencia

Madrid 12 á la 14'10. No se tiene ninguna noticia oficial de la supuesta partida carlista en Igualada, habiéndose interrogado al Gobernador.

El ministro de la Gobernación ha conferenciado con el señor Sagasta sobre dicho asunto.

Las autoridades catalanas vigilan estrechamente.

Rumores desmentidos.—Tranquilidad

Madrid 12 á las 16. Barcelona.—Han sido desmentidos los rumores de haberse levantado una partida carlista.

En la Capitanía general y en los centros oficiales se ha con-

firmado la inexactitud del rumor. Reina completa tranquilidad.

Piazas amortizadas

Madrid 12 á las 16'30

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica las amortizaciones de plazas verificadas en el mes de septiembre, que son: dos brigadieres, tres coroneles, cinco tenientes coroneles, once comandantes, diecisiete capitanes y quince tenientes.

Mencheta

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

El general Weyler

Madrid 12 á la 21'15

El general Weyler ha salido hoy para Pamplona al objeto de asistir á la inauguración de las obras para el derribo de las murallas de aquella ciudad.

Han sido aplazadas indefinidamente las maniobras militares que debían celebrar los ejércitos de caballería.

Varios telegramas de Fernando Poo dicen que los indígenas de Batá simpatizan con los españoles.

Contra los consumos

Madrid 12 á las 26

Dicen de Granada que se ha celebrado una reunión magna para preparar un meeting contra el impuesto de Consumos.

La Comisión organizadora está compuesta por los jefes de los partidos políticos, los periodistas y los Presidentes de las Sociedades.

Atropello

Madrid 12 á las 23'15

Dicen de Málaga que en la plaza de Malaqueta dos hermanos agredieron á un individuo.

Este, para huir de la agresión, se arrojó al mar siendo perseguido por agresores que le dejaron moribundo.

Mencheta

ESPECTACULOS

PLAZA DE TOROS DE PALMA

Función para hoy domingo á las 3 de la tarde.

Inauguración y debut de la notable compañía Ecuestre, Gimnástica, Acrobática y Cómica, bajo la dirección de don David Bernabé.

Precios.—Palcos sin entradas, 4 pesetas.—Billas de pista con entradas, 1 id.—Entrada general, 40 céntimos.—Medias para niños menores de 8 años y soldados sin graduación, 25 id.

TEATRO PRINCIPAL

Funciones para hoy tarde y noche.—Segunda representación de la Compañía Internacional de Varietés de Luigi Bellavilla.

Tarde.—A las 3 y media.—Entrada general 0'65 pesetas.—Id. al paraíso 0'40 id.

Noche.—A las 8 y media.—Entrada general 0'85 pesetas.—Id. al paraíso 0'60 id.

Gran Almacén

de Pañería, Sastrería y Novedades

DE BARTOLOME GUMBAU E HIJOS—S. EN C.

Jalisco II números 37 al 33 y Escorial 13 y 14 frente al Banco de España

Rico y extenso surtido de Damasco, Brocados, Tisús, Lanas, Tapicería, Albas y Cingulos.

Surtido completo de Casullas confeccionadas última creación á precios reducidísimos.

Orfebrería Religiosa.—Hermosa colección de Calices Copones, Copones viático, Arañas, Lámparas, Aureolas, Palmatorias, Hisopos y Candelabros, etcétera, etc.

Especialidad en Sotanas, Manteos y Dolletas á la medida.

VAPORES CORREOS
SALIDAS DE PALMA
Lunes a las 10 de la mañana para Ibiza.

Sábados a las 5 de la tarde para Ibiza y Alicante para Mahón.
Domingos a las 2 de la tarde para Barcelona, (vía Alcudia).

FERRO-CARRILES DE MALLORCA
Servicio de trenes para viajeros que riga desde el día 10 de Abril de 1898.

De Manacor hasta Palma a las 4 (mixto), 6:30 mañana y 5:15 tarde.
De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, a las 6:30 mañana y 5:15 (mixto en los ramales) tarde.

DILIGENCIAS para los pueblos de la isla de Mallorca. Table with columns: Pueblos de la isla, Puntos de parada, Salidas de Palma, Llegadas a Palma.

CUADRO SINOPTICO DE LOS REYES Y JEFES DEL ESTADO ESPAÑOL
Bonitas e instructivas láminas litográficas que contienen los retratos de todos los Reyes y Jefes del Estado Español desde Ataulfo hasta nuestros días, miden 86 centímetros de alto por 115 de ancho.

Servicios de la Compañía Trasatlántica de Barcelona
Mes de Octubre
Línea de Venezuela-Colombia.—El día 11 saldrá de Barcelona, el 18 de Málaga y el 15 de Cádiz, el vapor «Cataluña» directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanailla, Puerto Cabello, y La Guayra.

CONFITES ANTIVENÉREOS ROOB ANTISIFILÍTICO INYECCIÓN VEGETAL COSTANZI
Miles y miles de celebridades médicas, después de una larga experiencia, se han convencido y certificado, que para curar radicalmente los extremos uretrales (estrechez), flujo blanco de las mujeres, arenillas, catarro de la vejiga, cálculos, retenciones de orina, escozores uretrales, purgación reciente ó crónica, gota militar y demás infecciones gónico-uritarias, evitando las peligrosísimas sondas, no hay medicamento más milagroso que los Confites ó inyección Costanzi.

NO MAS CASPA, NI CANAS NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA
El Tricofero Padró
que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE
ENOLTURO
REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE
DEL DOCTOR PADRÓ
Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas ó tumores fríos, las herpes de todas clases, las llagas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los flujos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de la sangre.

COMERCIO DE MADERAS
DE
JUAN ARNAU
Establecido en el antiguo almacén de Can Cetra
Entrada única por la Plaza del Olivar
Hay disponibles MADERAS DE ABETO, MADERAS DE PINO TEA, MADERAS DE PINO ROJO y toda clase de maderas aserradas.

NO MAS VELLO
18 años de éxito son la mejor garantía de que los Polvos cosméticos de Franch quitan en pocos minutos el pelo y el vello de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y no vuelven a reproducirse.

IMPORTANTE
Si quiere V. conservar la salud y vivir muchos años, tome constantemente antes de comer ó después de haber tomado el café, una copita del agradable y estomacal Licor de Larga Vida (marca LA FAMA)
Elaborado según la fórmula del sabio dominico fray Francisco Ferrer, modificado por los notables médicos don Domingo Escaff de Palma y don Miguel Llabrés de Inca.

CURACION CERTA DE LAS ENFERMEDADES URINARIAS
SANTALOL SOL
Premio «RENUCLADO» en la Exposición Universal de París de 1900
Hasta hace poco se sabía tan solo que las propiedades medicinales de la esencia de sándalo estaban en relación con la procedencia del líquido de que se extrae; pero ahora se ha comprobado plenamente que la esencia de sándalo es más activa cuanto mayor sea la cantidad que contiene de SANTALOL.

CALLICIDA LLUCH
Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de curucas, sin causar dolor ni molestia. Precio 1 peseta. De venta: Gilberto Lassalle, San Nicolás, 29, y en las farmacias, droguerías y zapaterías.
No más pelo blanco
Tintura del Doctor Jimeno
para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz.

Gotas Madres Sulfurosas de BAN
Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se debe usar la «Medicación sulfurosa», supliendo con ventaja el uso de toda clase de aguas y de baños sulfurosos.
Son de seguro resultado:
En los «chirpes», así internos como externos; en las «llagas, granos, úlceras, manchas, etc.»; en los «anginas, irritaciones de garganta, bronquitis, tos, catarros pulmonares crónicos, etc.»; en las «escrófulas» y «sneemias»; y finalmente en todos los casos en que se usa el azufre ó las aguas de los manantiales sulfurosos las «Gotas Madres Sulfurosas» obran con gran ventaja, comodidad, rapidez y economía.

Una operación particular
es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entreccejo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peiquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en 2 minutos, con solo el empleo del Depilatorio imperial Padró
Frasco 10 reales
Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.
Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

Salud ó dinero
á los pacientes: Almoraxas, intertrigos (vulgo escaldada) y llagas de la matriz. Usar la Crema Azeir se alivian instantáneamente y son curados á los tres días de usarse; de no resultar así, se devuelve su importe más otra cantidad, véndense los frascos en las principales farmacias y droguerías de España é Islas Baleares.
ACADÉMIA PREPARATORIA
para las facultades de Medicina, Farmacia, Ciencias y Derecho, bajo la dirección de DON JUAN DOMENECH, Luz, 6, 2.º
PALMA.—Tip. Lit. de Amengual y Muntaner